



たてやま

楯岡小学校だより

令和3年
6月24日(木)
第3号

【文責:校長】

うれしい電話



6月18日(金)の朝、村山市教育委員会の方から次のような電話がありました。

「きのう村山駅を利用した新庄市の方から、先ほど電話をいただきました。その方は、駅の自由通路で下校途中の小学生数名から元気でさわやかなあいさつをしてもらい、パワーをもらったそうです。いっしょにいた首都圏在住の友人たちも、大変感動したそうです。とてもうれしかったので電話をしました、とのことでした。」

すごくうれしかったので、さっそく給食時の全校放送で子供たちにも伝えました。電話した方はきっと「楯岡小学校って、いい学校だなあ」と思われたのではないのでしょうか。学校だけでなく「村山市って素敵なところだなあ」と思ったに違いありません。村山駅で素敵なあいさつをした子供たちのおかげです。楯岡小学校の多くの子供たちが、地域の人にあいさつしたり、困っている人を助けてあげたりしていると思いますが、一人一人が楯岡小学校の代表選手という意識をもつことが大切です。

「うれしい電話」は、学校と子供たちを元気にしてくれました。翌週は、子供たちのあいさつの声が大きくなったように感じました。

先輩、ありがとうございます！



6月22日(火)楯岡中学校の生徒会役員20名が、母校にあいさつボランティアに来てくれました。

中学生は張りのあるしっかりした声で、「おはようございます。」と小学生を迎えてくれました。凛とした姿勢と態度は小学生にとってお手本のようでした。先輩の凛々しい姿にちょっとびっくりしながら、子供たちもあいさつを返すことができました。今後も中学校との連携を大切にしたいと考えています。

「読み聞かせ」ありがとうございました

6月21日（月）に母親委員の皆さんと地域ボランティアの高梨さんから、各教室で読み聞かせをしていただきました。その時の感想を書いていた中から、いくつかを紹介させていただきます。



○反応があって、こちら楽しみながら読むことができました。また来たいなあと思わせてくれる学級の温かな雰囲気でした。ぜひたくさん保護者の方に体験していただきたいと思います。

○私自身とても緊張しましたが、すごく真剣に聞いてくれる子供たちを嬉しく思い、緊張がほぐれました。絵本の中に入り込む子供もいて、読み聞かせを行ってよかったと思います。ありがとうございました。

タブレット：こんなに使っています！

できることから使い始めて2か月弱。これまでどんなことに使ったか、各学年に主なものを簡単にまとめてもらいました。

1年	<ul style="list-style-type: none"> 生活科の春探しで写真を撮り、それをもとに発見カードを書いた。 国語科で Jamboard (※1) を使って、班ごとにしりとりやひらがなの筆順の確かめを行った。
2年	<ul style="list-style-type: none"> 生活科でミニトマトの写真を撮ってカードに記録したり、まちたんけんの写真を見ながら振り返ったりした。 国語科で Jamboard を使って、言葉遊びやしりとりを行った。 仲間づくりの活動として、共同の絵を作成した。
3年	<ul style="list-style-type: none"> 総合的な学習で、市内の施設の写真を検索し、Google スライドに貼り付けた。 社会科で、担任から地図記号クイズを出題した。
4年	<ul style="list-style-type: none"> 「フリップグリッド」を用いて、図工の作品紹介（動画）を行った。 社会科で、Google スライドを使って県内の市町村のスリーヒントクイズを行った。
5年	<ul style="list-style-type: none"> 総合的な学習や社会科で、Google スライドを使って一人一人がまとめた。 体育での練習の様子を撮った動画と NHK for school の動画をクラスルームに送り、課題発見につなげた。 学年で学習を行うときの事務連絡や活動の指示は、「学年クラスルーム」を使って行っている。
6年	<ul style="list-style-type: none"> 外国語の発表練習を、動画で撮りながら行った。 修学旅行の班長や実行委員の投票を Google フォーム (※2) で行ったり、しおりをスライドで作ったりした。 毎日の朝の連絡や、学年の連絡は、クラスルームを使って行っている。
はばたきたんぼ	<ul style="list-style-type: none"> 畑の作物の成長を写真に撮った。 社会科の調べ学習で利用した。
その他	<ul style="list-style-type: none"> たてやま委員会の「プラス1週間」のやり方を、Google Meet を使って各学級に紹介した。 研究部より、指導案を作成してみでのアンケートを Google フォームで行った。

※ 1 Jamboard=複数名が共同作業できるデジタルのホワイトボード

※ 2 Google フォーム=アンケートなどの作成、集計はリアルタイムで確認可能、結果はグラフで閲覧できる

第1回 学校評議員会



6月9日（水）午後7時より10名の評議員の皆様にご出席いただき、第1回学校評議員会を開催しました。楯岡小学校の教育活動の基本方針やコロナ対応、いじめ防止対策等も含めて説明させていただいた後、ご質問やご意見をいただきました。

以下、主なものをご紹介します。

- 先生が子供に与える影響は大きい。指導に力を発揮して子供たちを育ててほしい。ご苦労様です。
- 大倉フットパス事業に昨年は3年生が2クラス来てくれた。地元の子供たちだけでなく、楯岡の子供たちも来てくれてうれしかった。今年も協力するので、ぜひ市民センターに声をかけてほしい。
- 先生は朝早くからの仕事で、心も体も健康でないと子供も健やかに育たない。自分の体、心に気を付けて頑張してほしい。

水泳学習に向けて

安全な水泳学習のため「プール監視ボランティア」をお願いしたところ、約80名の方から申し出がありました。プール最終日までのボランティア延べ人数は約160名にもなります。大変ありがとうございます。

次のような感染防止対策（主なもの）をとって水泳学習を進めます。

- 更衣室の床を区切って場所の指定
- プールは1コースずつ空けて一方通行
- プールサイドも適度な距離をとる
- プールサイドでマスクをはずす（話さない）
- スポーツ庁のガイドラインに沿って入水



【6年生がきれいにしたプール】



【職員による心肺蘇生訓練】



【更衣室の床を区切って密回避】

令和3年 7月行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	木	○	修学旅行 はじめの一冊贈呈式 ALT
2	金	○	修学旅行
3	土		
4	日		
5	月	○	学校集金振替日 ALT
6	火	○	自動車文庫 ALT
7	水	○	フッ素洗口 クラブ活動
8	木	○	
9	金	○	モンテ夢クラス(6年)
10	土		
11	日		1学年PTA学年行事
12	月	○	職員会議 ALT
13	火	○	
14	水	○	フッ素洗口 ALT
15	木	○	集会
16	金	○	
17	土		
18	日		
19	月	○	宿泊体験学習(5年) ALT
20	火	○	↓ 自動車文庫
21	水	○	朝会 フッ素洗口 児童委員会
22	木		海の日 夏季休業 4学年PTA学年行事
23	金		スポーツの日 ↓ 東京オリンピック開会式
24	土		
25	日		
26	月		教育相談①
27	火		
28	水		教育相談②
29	木		教育相談③
30	金		教育相談④
31	土		↓ 8月17日(火)まで

「修学旅行」

今年は、楽しくより確実に実施できるように県内(米沢方面)一泊二日で計画しました。

感染防止対策の主なものとして、

- 1, 大型バス 1 台増便
(コロナ対策助成金より支出)
- 2, 宿泊先の貸し切り
(やまがた夏旅キャンペーン適用)
- 3, 所により見学ルートを2コースに分散
- 4, バス乗車時ごとに手指消毒
など



「家庭訪問」

ありがとうございました

お忙しい中、お時間を割いていただきありがとうございました。

昨年は家庭訪問を実施できなかっただけに、短い時間でも直接会ってお話しすることの大事さを各担任とも実感したようです。コロナが教えてくれたことの一つです。

子どもをよりよく育てたい、育てほしいという願いは一緒です。これからも未来を生きる子供のために、共にがんばってまいりましょう。